
社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告 

（一社）前橋林業土木協会 

活動内容 【福島 相馬】 震災後に復旧された海岸防災林で除草作業を実施 

１．実施年月日 ：令和６年４月２５日（木） 

２．実施場所  ：福島県相馬市磯部字大洲国有林 2263林班内 

磐城森林管理署管内 松川浦地区海岸防災林 

３．参加人数  ：福島支部（浜通り部会） 会員企業７社 ２２名 

         磐城森林管理署（地域統括森林官）    １名   計２３名 

４．活動内容   

磐城森林管理署が管轄している海岸防災林は、東日本大震災の津波被害を受け大部

分が消失してしまいました。そのうち、浜通り北部の松川浦地区海岸防災林では震災で

護岸工が破壊され、海岸林は多くの立木が流失しました。 

今回は、震災後に復旧された防災林の管理道の雑草除去を、会員企業７社２２名によ

るボランティアで実施しました。 

作業当日は天候に恵まれ、同地区磯部漁港での開会式では、森林管理署の森林官から

国有林の保全活動の重要性と本活動への感謝の御挨拶を頂いた後、福島支部浜通り部

会長の激励に続き、事務局から作業内容や安全作業の注意事項を伝達し、作業を開始し

ました。草刈機を使用しての作業であり、稚樹を傷つけないように注意しながら除草作

業を行いました。 

当協会では、今後とも国有林及び周辺地域に有益な活動を続けたいと考えています。 

なお、このボランティア活動の様子は、地元業界紙にも掲載されました。 
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社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告 
 

                                 （一社）前橋林業土木協会 
 
  活動内容 

 
 【新潟（中越）】 苗場ふれあの郷林道の除草作業活動 
  

                                                   
１ 実施年月日 ：  令和６年７月２３日（火） 
２ 実施場所  ：  新潟県南魚沼郡湯沢町三国 東谷山国有林 
           中越森林管理署管内 苗場ふれあいの郷林道 
３ 参加会員数 ：  会員企業  ４社 １６名 
 
４ 活動内容 

令和6年7月に新潟県南魚沼郡湯沢町地内で、100戸程ある別荘への往来や伐採
した木材の搬出などにも利用されている「苗場ふれあいの郷林道」において、
除草作業をすることにしました。 
当日、当該林道を延長約３kmにわたり、協会員４社１６名で刈払い機を使用

して除草を行い、刈り払った草等は通行の邪魔にならないよう人力で集積しま
した。 
今回、通行に支障となる雑草や落木、枝等の除去を行うことで別荘利用者等

の衝突事故の防止など、安全な通行の確保に資することができました。 
 

 
  活動写真 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

作業前のミーティング 作業前の状況 

除草作業の様子 作業後の状況 



社会貢献活動（地域ボランティア活動）の実施報告 
                                 （一社）前橋林業土木協会 
 
  活動内容 

 
【新潟 上越(高田)】 国立妙高青少年自然の家 遊歩道整備活動 
  

                                                   
１ 実施年月日 ：  令和６年７月２５日（木） 
２ 実施場所  ：  新潟県妙高市 上越森林管理署管内 
           国立妙高青少年自然の家 遊歩道 
３ 参加会員数 ：  協会新潟支部（高田分会） 
          会員企業  ７社及び事務局 ４名  計２５名 
                   （使用木材； 板材等50枚 0.7914㎥、木杭等23本）  
４ 活動内容 

 上越森林管理署管内の妙高山の麓にある国立妙高青少年自然の家は、県内外
から多くの利用者がレクリエーション活動や研修に訪れます。その中でも自然
の家の敷地に隣接する遊歩道は、子ども達がオリエンテーリングを通して自然
と触れ合う場となっています。 
 当協会は、遊歩道の整備について、自然の家職員とともに近隣の登山道の整
備も含め１０年以上行ってきました。 
今回は遊歩道内のぬかるみや小川に設置されている木道の交換、既存の木製

階段を取り外して新設するなどの作業を行いました。 
 当日は、新潟支部高田分会長の開催挨拶に続いて、自然の家の所長からご挨
拶を頂いた後、参加会員７社２５名が５班に分かれ作業を行いました。朝まで
の雨があがり、作業中は日差しも出て蒸し暑い中での作業となりましたが、参
加者全員で力を合わせ、怪我等もなく計画していた作業を完了することができ
ました。 
 新型コロナウィルスによる影響で、一時期半分以下になっていた施設の利用
者も回復傾向にあるそうです。今回整備をお手伝いした遊歩道も多くの子ども
達に利用してもらい、良い思い出を作っていただきたいです。 
来年度以降も、機会があれば自然の家を含む周辺環境の整備活動を実施する

ことで、環境保全や地域活性化に努めていきたいと考えております。 
 

 
  活動写真 
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